

Tarbes – Régionales – Carole Delga a présenté son programme pour la Bigorre

Par Patrick Sacristan Mardi 8 Juin 2021

Carole Delga, candidate aux élections régionales pour l'Occitanie en commun, a fait une halte à Tarbes ce mardi 8 juin afin de présenter son programme. Elle était entouré des huit candidats des Hautes-Pyrénées dont Jean-Louis Cazaubon, le tête de liste sur le département. Michel Péliou, le président du Conseil départemental, était présent afin de réaffirmer son soutien à Carole Delga.

« Merci Michel, d'être présent. Nous travaillons ensemble depuis 6 ans en bonne intelligence et au service de la population. Touchés par la crise, les Hautes-Pyrénées ont été au coeur de l'action de relance de la Région. Que ce soit sur l'industrie, le tourisme ou l'agriculture, ce territoire présente de nombreux atouts mais aussi des difficultés qu'il faut prendre en compte. C'est pourquoi l'Occitane en Commun consacrera toute son énergie à garantir un meilleur équilibre territorial, en soutenant les entreprises et les agriculteurs, le pouvoir d'achat des habitants, en développant les mobilités (train, route, vélo) et en permettant aux jeunes Hauts-Pyrénéens d'étudier et de travailler près de chez eux », a expliqué la présidente sortante de la Région Occitanie.

La candidate a ensuite parlé développement économique et son ambition de créer avec le Département, Alstom et CAF un pôle d'ambition européenne du ferroviaire en Bigorre.

« Depuis 2016, la Région investit massivement pour développer et décarbonater les mobilités dans les Hautes-Pyrénées. Nous menons une politique très offensive en faveur du ferroviaire avec entre autres, une nouvelle convention TER, des achats de matériels, la rénovation de lignes, les projets de LGV... Afin de consolider son pôle mondial de production ferroviaire de pointe, nous souhaitons notamment poursuivre notre action sur le train à hydrogène. Le premier prototype est attendu pour 2025 sur la ligne Montréjeau – Luchon que la Région souhaite rouvrir. A ce titre, j'ai obtenu de l'Etat un engagement sur le financement de trois rames à hydrogène. La Région mobilisera quant à elle 42 millions d'euros pour l'acquisition de ces rames, dont la motorisation hydrogène sera réalisée par le site Alstom de Tarbes. Par ailleurs, je souhaite rouvrir la ligne Tarbes-Bagnères destinée à permettre l'acheminement par mode ferré des matériels construits ou rénovés par l'entreprise CAF. La Région est aux côtés du site d'assemblage de CAF France à Bagnères-de-Bigorre qui a remporté deux importants marchés pour la construction de 28 rames de trains Intercités par SNCF Mobilités, et la modernisation de 43 rames du RER A pour la RATP. Cela permettra de créer entre 200 et 250 emplois directs d'ici 2022 dans le territoire. L'usine de Bagnères sera la seule usine du groupe reliée directement au réseau ferré européen. Nous accompagnons l'entreprise pour étendre ses moyens de production ainsi qu'en matière de recrutement et de formation pour que les habitants des Hautes-Pyrénées puissent bénéficier de ces emplois qualifiés. »

Carole Delga a ensuite affirmé qu'elle était favorable à la création d'une Université de technologie de plein exercice à Tarbes.

« Le rapprochement de l'Ecole Nationale d'Ingénieurs de Tarbes (ENIT) et de l'Institut Universitaire de technologie (IUT) de Tarbes pourrait, à terme, se traduire par la création d'une université de technologie. Ce rapprochement permettra une efficacité accrue ainsi que le développement de nouvelles formations, attractives répondant aux besoins des acteurs économiques et permettant de renforcer l'attractivité de Tarbes. Nous avons fait le choix d'investir massivement en faveur de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, investissement nécessaire pour préparer l'avenir de notre territoire et permettre aux jeunes d'étudier près de chez eux. J'appuie donc naturellement le projet porté par l'ENIT et l'IUT, initiative exemplaire et ambitieuse. »

Carole Delga qui a visité les thermes de Bagnères-de-Bigorre avant d'arriver sur Tarbes a évoqué le sujet du tourisme, du thermalisme et de la montagne 4 saisons.

« Les Hautes-Pyrénées jouissent de multiples atouts sur le plan touristique. Aux côtés de la Banque des Territoires, et en lien avec les partenaires historiques de la société N'Py, nous avons favorisé l'émergence d'un nouvel outil : la Compagnie des Pyrénées. Nous souhaitons impulser une stratégie vertueuse à l'échelle du massif des Pyrénées en accompagnant l'évolution des stations de skis vers un nouveau modèle adapté aux 4 saisons du tourisme de montagne, avec pour objectif de préserver l'emploi et de développer les activités. Au-delà de la montagne, l'Occitanie est la première région thermale de France avec une forte présence dans le territoire. Nous soutenons cette filière particulièrement impacté par la crise économique actuelle à travers le plan de relance et de transformation de la filière thermale et bien-être, doté de 40 M€, pour soutenir la modernisation, la relance, le développement et la promotion du thermalisme sur le territoire sur les prochaines années. »

La candidate a enfin parlé pouvoir d'achat. « La Région continuera d'agir pour préserver le pouvoir d'achat des habitants, avec la gratuité du transport scolaire de la maternelle à la terminale ; un ordinateur et des manuels scolaires gratuits pour chaque lycéen et l'aide au paiement de la licence sportive pour les jeunes. »

Interrogée sur le projet de la scierie Florian à Lannemezan, la candidate prône l'apaisement. « Il ne faut pas créer des peurs imaginaires. Une étude a été lancée afin d'avoir un dimensionnement pertinent pour cette scierie. Cette étude est réalisée par l'Etat en totale indépendance. Nous aurons les résultats à la rentrée. A ce jour, aucun permis de construire n'a été déposé et personne ne sait qu'elle sera son dimensionnement. A ce jour, la filière bois n'est pas organisée. L'emploi et la valeur ajoutée à ce jour ce fait ailleurs. Attendons les résultats de l'étude. Il faut arrêter de faire peur aux gens. »

Michel Pélieu, le président du Conseil départemental, a pris la parole. « Le mardi généralement, je suis dans ma vallée, mais j'ai souhaité être présent pour la venue de Carole Delga. La Région est au côté du Département depuis 6 ans. Le Département des Hautes-Pyrénées n'est pas oublié bien au contraire. Je crois pouvoir dire que nous formons un bon binôme Région – Département. Plus que jamais, nous avons besoin de collaborations entre le Département et la Région afin de porter des projets de développement pour les Hautes-Pyrénées. C'est essentiel. Carole Delga est à notre écoute. Heureusement que la Région est là avec le Département et l'agglomération pour l'aéroport. C'est aussi le cas sur d'autres dossiers comme le Pic du Midi, la création de la Compagnie des Pyrénées ou le dossier de l'Université Technologique. Dès que j'ai informé Carole que du foncier se libérait au niveau du pôle universitaire, elle a de suite donné son aval pour que la Région étudie cette acquisition. Les domaines sont en train d'étudier cela. Sur le volet routier, la Région intervient également dès que cela est nécessaire. J'ai confiance en Carole Delga. Je lui apporte tout mon soutien. »

